
华埠“草帽军”
高温护路“上改下”

龙顶西子城入口处破损的小区名称
已经修复。
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� � � �本报讯（记者 郑宏亮）
“这就是竹筒酒，这酒闻起来
非常清香，入口甘甜，是名副
其实的生态好酒。 ” 近日，在
桐村镇华山村山上， 开化源
珍农产品有限公司老总吴纯
邦正带着客户参观竹筒酒生
产基地， 客户们对竹筒酒赞
不绝口。

走进郁郁葱葱的竹林，
一根根笔直的楠竹直冲云
霄，细细一看，有的楠竹上还
标着“源珍农产品”记号。“我
今年连承包一起大约有 60
余亩竹林， 你别小看这小小
竹林， 它就是一笔隐藏的财
富。 ”吴纯邦说，郁郁葱葱的
竹林，在一般人眼中，也许只
是一片美丽的竹海， 而对于

吴纯邦来说， 这却是蓬勃的
生态商机，是自己的“竹酒”
事业。

如何将这财富挖掘出
来？ 经过多番调查研究，去
年， 吴纯邦尝试将现代技术
与当地传统的酿酒工艺相结
合，酿造竹筒酒。“酒溶入了
毛竹的精华后就含有浓郁的
竹香， 这种独特的酿酒方法
纯天然、无污染。 ”吴纯邦对
记者说， 此酒是藏在毛竹里
面的，当幼竹刚长出节时，便
安排人手将原浆酒注入竹腔
内让其生长， 半年左右就可
以砍竹取酒。

“竹筒酿酒要讲究一定
的技术。 ”吴纯邦说，在注酒
时， 要采用高压微创技术将

原酒注入幼竹竹腔， 让酒在
竹腔中发酵， 并从竹中吸收
大量天然营养物质， 拥有了
多种人体必需的常量元素和
微量元素， 酒在活竹内腔发
酵循环。

“今年我大约在竹林注
入了 6300余斤原酒，约 1300
余棵， 它们带来的效益很可
观。 ”吴纯邦给记者算了一笔
账，一根楠竹，不经过任何加
工，只能卖十几块钱，经过粗
加工可以增值几十倍， 而一
根竹子“种”上 5 节酒，每节
酒约一斤售价近 100 元，其
身价相当于原来的数百倍，
扣除成本后仍有相当高的利
润， 剩余的竹料还可以进行
深加工，制作成竹筷、竹碗、

竹杯等。
如今，通过反复的试验、

改进， 吴纯邦竹筒酿酒技艺
越来越成熟， 他还成立了源
珍农产品有限公司， 注册了
源珍农产品商标， 受到广大
消费者的青睐。“一斤竹筒酒
批发价 80 元，现在平均每天
卖出 15 筒，月销售量可达到
400 多斤， 预计年销售额近
50万元。吴纯邦介绍，竹筒酒
除了在本地销售外， 还在京
东、 阿里巴巴等平台开通网
上销售。“下一步，我们准备
在村里发展万亩竹林做竹筒
酒， 让更多的村民通过生产
竹筒酒脱贫致富。 ”

竹筒里的“致富酒”

本报讯 （通讯员 危芊 俞哲文 江
心洲） 近日，县人大常委会出台了《关于
加强检察机关提起公益诉讼工作的意
见》（以下简称意见）。 据悉，这是全市范
围内首个人大专门就支持检察机关公益
诉讼工作出台的《意见》。 该《意见》从政
治站位、支持配合、监督保障、舆论宣传
四个方面支持检察机关开展公益诉讼工
作， 为县人民检察院履行公益诉讼职责
提供了强有力的支持。

本报讯 （通讯员 余正
戴若宁） 网吧作为人员聚集
的公共娱乐场所， 一直是公
安、 文化等管理部门重点管
控的对象。 近日，根据前期的
检查情况， 开化警方发现城
区内某网吧存在多次接纳未
成年人上网现象。 网吧负责
人甚至在入口通道处利用视
频监控装置， 为网吧内上网
的未成年人“站岗放哨”，一
旦发现执法人员来检查，便
通知这些未成年人从后门溜

走，等执法人员离开之后，继
续让他们回来上网。 同时，网
吧负责人不按规定对上网人
员进行实名登记制度， 导致
一批社会闲散人员常年在此
聚集，存在很大的安全隐患。

日前， 开化警方会同文
化管理部门对该网吧实施突
击检查， 对在网吧内上网的
所有人员进行身份核查，当
场发现有 11 名未成年人在
内上网，其中有 10 人未携带
身份证。 警方将未携带身份

证的人员带回派出所一一核
查身份，发现违法前科人员 5
人，涉嫌非法斗殴案件 2 人，
还查获 1 条盗窃案件线索。
接下来， 我县公安部门和文
化管理部门还将对该网吧和
相关负责人采取进一步处
理。

青少年由于生理和心理
发育均不成熟， 自控能力缺
乏，容易导致上网游戏成瘾，
影响学习、身心健康。 同时，
由于青少年辨别是非能力

差、自我保护意识不强，很容
易被充满社会闲杂人员的周
围环境以及不健康的网络环
境所诱导， 从而引发他们做
出一些违法犯罪的行为。

下一步， 开化警方和相
关管理部门将对重点地区、
重点网吧加大检查频次，加
强管理力度， 规范网吧经营
管理秩序， 给网友营造一个
绿色、健康的上网环境。

� � � �近日， 县公路管理局与县
实验小学联合开展“我是小小
路政员”暑期实践活动。

路政员们不仅详细介绍了
应急抢险指挥中心的公路监控
系统等， 而且还带领学生们近
距离参观了应急抢险设备，让
他们对公路执法和抢险有了更
直观的认识。理论课程结束后，
小朋友们穿上反光背心， 手拿
倡议书，化身“小路政员”，呼吁
群众为创建美丽公路出力。

通讯员 黄娟 江健芳 摄

特约记者 余晓群

连日来， 开化高温预警
信号频频发布，在高温天里，
大部分人会选择待在空调房
里，但还有一些人，他们不辞
辛苦， 冒着酷暑坚守在户外
的岗位上。 近日，记者发现，
开化街头出现了各式“送清
凉”活动，爱心人士的“无人
冰箱”、 药店的免费茶水、银
行的免费空调……

“爱心冰箱”现身街头
8月 10日中午， 记者在

县城 8 零卤味店门口看见一
台装满冰水的“爱心冰箱”，

一旁的展板上写着“酷暑高
温，冷饮补给：环卫工人、交
警同志、 快递小哥、 外卖小
哥、创卫服务队免费领取”。

“这么热的天，有这样一
个冰箱为我们免费提供冰
饮，真的是太感谢了。 ”刚刚
打扫完这一路段的环卫工人
余大爷对“爱心冰箱”竖起了
大拇指。

据悉， 一些爱心人士还
会把自己买的饮料、绿豆汤、
西瓜等清凉物品放进冰箱，
以供户外工作者享用。 除了
以上提到的一个点， 我县城
区还有四个“爱心冰箱”点，

分别在岙滩开元路 51 号粥
大福门口、 解放街零食码头
门口、东方商厦门口、开化时
代电影大世界门口等。

爱心之举遍布街头
除了“爱心冰箱”，开化

街头的“免费茶水”“免费清
凉休息地” 等也在为小城传
递着善意和爱心。

8 月 11 日上午 7 时 30
分， 解放街第二医药店的工
作人员便开始煮菊花茶了，
煮好后便将一大桶的茶水摆
放在门口。“天气炎热，喝点
菊花茶可以解解暑。 ”据工作
人员介绍，除了菊花茶，他们

还为市民提供白开水。
下午 2 时许， 记者经过

中国邮政储蓄银行时看见，
大厅里的椅子上坐满了人，
享受着空调的清凉。“我们这
免费提供场所供大家休息。 ”
银行保安相告， 一些年龄偏
大的人喜欢在里面乘凉拉家
常。

给予，是一份爱。 在“爱
心冰箱”里添一瓶水，在店门
口放一桶茶， 或是提供一处
清凉场所，都是一份善意，都
能让高温下的劳动者们感受
到夏日里的丝丝凉意， 也为
炎热的小城“降温解暑”!

我是小小路政员

“爱心冰箱”送清凉 免费茶水解酷暑

开化警方联合文化管理部门查处一问题网吧

县人大出台全市
首个支持检察机关
公益诉讼的意见
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新时代文明传习 衢州有礼·礼行开化

一场开到田间地头
的村务发布会

（上接第一版） 余永庚一番话说到
了大家的心坎上。对于这个发展规划，大
家不时点头表示认同。

“我想请问一下，停车场有根电线快
断了，影响安全，村里要如何解决？ ”“这
几天几盏路灯不亮了， 什么时候能恢
复？ ”不仅仅是村务村情发布，在这个发
布会中，村民还可直接向“村务发言人”
进行提问，而发言人必须接受村民的“点
题”，当场对其进行答复。

短短十几分钟时间， 上至新政策解
读，下至村里鸡毛蒜皮的小事，村民们听
得津津有味。“这个发布为我们了解村务
村情提供了一个好平台， 进一步保障了
大家的知情权。 ”在参加完发布会后，村
民应坚告诉记者。

目前，“说说翁村” 的固定时间为每
半个月举行一次， 即每月的 1 日与 15
日， 遇到涉及村民切身利益的重大事项
的决策时，发布会随时召开。 此外，在发
布会结束后， 村里还会将村民提出的问
题进行整理归类， 定期将问题处理情况
与最新政策的解读形成纸质文件， 公布
在村委会公示栏处，供村民随时监督、学
习。

本报讯 （通讯员 方争游） 8月 11
日， 县供电部门和华埠镇联合上演华埠
镇解放路电网改造“大战”。

为了确保电网改造工程安全顺利有
序进行，华埠镇组织全体镇干部、社区工
作人员、老娘舅、综合执法、交警等 200
余人，分别把守解放路的各个路口。

上午 7 时，200 多名“草帽军”准时
到达指定地点。 为确保工程在 1 个工作
日内完工，所有人员中午全部取消休息，
并选择在施工现场就餐。期间，县阳光公
益组织华埠大队志愿者还为“草帽军”和
施工人员送茶水。

晚上 9时许，经过“空中部队”和“地
面部队”连续 14 个小时的奋战，解放路
电网“上改下”工程顺利完工。

记者走基层 乡村振兴行


